
政府設立專隊 高效配合審議
特首要求官員一兩天內回答議員提問

民政事務局局長徐英偉
十分感謝中央迅速舉行這個座談會，

座談會非常有意思，亦聽取了大家的意
見。完善選舉制度能確保以愛國者為主
體的「港人治港」，設立有廣泛代表性、符合香港特區
實際情況、體現社會整體利益的選委會。議會過去因過
度政治化而導致失效，期望完善制度後能提高香港特區
治理效能，民政事務局會全力配合有關工作。

財經事務及庫務局局長許正宇
深刻感受到中央的良苦用心，讓香港

社會能夠重回正軌。我和特區政府問責
團隊各同僚都責無旁貸，會做好後續配
合修例和選舉的工作，尤其向香港社會各界講好這次人
大決定的重大意義，與各界一道開啟特區良政善治的新
局面。

發展局局長黃偉綸
十分感謝中央迅速安排座談

活動，積極收集香港各界意
見，以充分考慮香港的實際情
況來完善選舉制度。我支持全面貫徹落實「愛
國者治港」，讓「一國兩制」行穩致遠，並會
全面配合全國人大的決定及落實相關跟進工
作。

商務及經濟發展局局長邱騰華
中央更廣泛聽取意見，並詳
細解釋今次完善的安排，為特
區政府日後工作打好基礎。
無論香港國安法或今次完善香港選舉制度的

決定，其主導思想就是國家堅決支持「一國兩
制」行穩致遠，讓香港繼續繁榮安定。我上周
在工業貿易諮詢委員會會議上，向出席嘉賓簡
介今次決定，嘉賓認為這是對香港發展非常及
時、正面和重要的舉措，未來局方亦會繼續加
強解說工作。

教育局局長楊潤雄
感謝中央官員專程到港，透

過座談會就完善特區選舉制度
聽取意見。我全力支持人大完
善特區選舉制度，貫徹落實「愛國者治港」原
則，讓「一國兩制」可以行穩致遠。問責團隊
會致力做好本地立法、解說及選舉工作。教育
局亦會做好教育工作，為香港培養愛國的治港
人才。

公務員事務局局長聶德權
感謝中央官員親自來港聽取

各界的意見。決定在制度上保
障了進入香港特區政治體制的
人士符合「愛國者治港」的要求，對「一國兩
制」方針實踐至為重要。希望香港在政治、社
會穩定後，可以聚焦發展經濟，改善民生，同
時吸引更多有能力的人士加入議會和特區政
府，加強管治效能。

環境局局長黃錦星
樂見中央與各界多溝通，有助完
善選舉制度，令香港重回正軌，長
治久安。

食物及衞生局局長陳肇始
特區政府在虛心聆聽各界對各項
防疫抗疫措施的意見的同時，曾經
遇到一些別有用心的惡意攻擊。這
些人扭曲政策原意，誤導市民，嚴重影響抗疫措施
的成效。前年10月，立法會內務委員會舉行多次
會議均未能選出正副主席，令特區政府不少立法工
作受阻，嚴重影響議會和特區政府管治的效能，讓
各項關乎重要民生事項的工作大受影響，並不符合
公眾利益、期望。
我全力支持中央對這次完善選舉制度的主導權，
全面落實「愛國者治港」。特區政府將全面配合及
支持有關跟進工作，切實、準確執行完善措施，堅
定實踐「愛國者治港」原則。提高議會和特區政府
管治的效能，可以讓食衞局各項民生工作順利推
展，最終受惠的是廣大市民。

保安局局長李家超
座談會上，國務院港澳辦常務副
主任張曉明很認真聆聽我們的意
見，亦用心解釋人大決定的一些考
慮。中央很認真舉行此座談會，陣容之鼎盛亦反映
了中央的投入及重視。今次座談會是一個難得的機
會，讓香港官員可以直接與張曉明常務副主任直接
交流和表達意見，除對人大決定更了解外，亦增加
認識，道理總是愈說愈明的。

勞工及福利局局長羅致光
中央真誠聽取香港各界的意見，
參加座談會者亦就修法細節認真討
論，大家都期望為香港出一分力。
深信在完善選舉制度，落實「愛國者治港」的原
則，及堵塞選舉制度上的漏洞後，「一國兩制」可
以行穩致遠，香港可以聚焦發展經濟，改善民生，
保持香港長期繁榮穩定。
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為廣泛聽取

落實完善香港

選舉制度的意

見，中央有關

部門周一起連

續3天在香港舉行座談會。特區行政長官林鄭月娥昨日

出席行政會議前會見傳媒表示，特區政府會以綜合條

例草案的方式向立法會提交相關修訂。為了在短時間

內提交本地法律修訂草案，特區政府已成立專責團

隊，由政制及內地事務局和律政司處理有關工作。政

府會配合立法會審議工作，要求官員在一兩天內回答

議員提問，讓審議的效率更高。

●香港文匯報記者 黃書蘭

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）社會各界支
持完善香港選舉制度的聲音繼續沸騰。昨日，
「撐全國人大決定 完善選舉制度連線」擺設
的街站依然人頭湧湧，多個團體、界別亦發聲
支持。「連線」的網上聯署活動，截至今晨零
時已有697,145人參與支持。
鄉議局昨日下午在執委會前舉行了簽名活

動，收集該局成員的聯署。鄉議局主席劉業強
表示，鄉議局一直是愛國愛港的團體，堅決支
持人大的決定，「我相信日後在國家安排下，
鄉議局在任何位置都可以貢獻國家，為香港發
展出力。」

近70萬人網上聯署
各界挺完善選制

愛國者治港
落 實

特首辦主任陳國基
香港社會過去一段時間的亂象，大家

都有目共睹，中央必須出手撥亂反正，
不能任由亂局繼續下去，就像父母看到
子女變壞絕不會袖手旁觀一樣。香港國安法已於去年實
施，平定了亂象，是次全國人大關於完善香港選舉制度
的決定，目的是要從根源上解決問題，希望能令社會重
回正軌。今次中央官員來港廣泛聽取香港各界人士的意
見，從更廣更深層面收集意見，有助相關的立法工作，
將令日後在執行時更為順暢。

香港文匯報
訊（記者 倪思
言）全國人大常
委會法工委、基
本法委員會、國
務院港澳辦、香
港中聯辦昨日繼
續舉行座談會，
聽取香港社會各界人士的意見。立法
會主席梁君彥在會後表示，感謝及支
持中央為香港完善選舉制度，並指這
將會有助立法會恢復正常、理性的運
作，令政府能夠聚焦解決民生和經濟
等問題，立法會將配合選舉及修改法
例，做好審議工作。
梁君彥表示，會上未有向官員具體

表達對立法會日後組成比例的意見，
但相信中央會聽取香港社會不同的聲
音作出決定。

選委會擴大 具廣泛代表性
他直言，香港過去出現亂象，中央

出手完善香港選舉制度是合適的，而
香港政制應有均衡的參與，將選委會
擴大至1,500人後有不同界別的代
表，具有廣泛代表性。政府應就完善
選舉制度多作解釋，讓香港市民知道
有關用意。
梁君彥相信，全國人大常委會在修

改基本法附件一及附件二後，特區政
府會全力推動修改本地相關選舉法律

的工作，而未來一年會有三場選舉，立法會
審議法案的時間會非常緊迫，立法會將配合
選舉及修改法例，做好審議工作，並強調會
給予議員足夠的時間進行審議。
他說，立法會由3月31日起，連續三個星
期都沒有安排會議，倘政府在這段期間提交
相關草案到立法會進行首讀，他樂意加開會
議審議。
梁君彥還表示，國家「十四五」規劃綱要
為香港帶來新機遇，期望完善香港選舉制度
後，特區政府和立法會能夠吸納不同範疇的
專業人才，為香港經濟及民生發展作出貢
獻，解決深層次矛盾，讓社會回復平靜。政府官員：積極落實 加強解說

完善香港選舉制度將有利香港的良政善治，多名香港特區
決策局局長昨日出席全國人大常委會法工委、基本法委員
會、國務院港澳辦和香港中聯辦舉行的座談會。他們在會後
向香港文匯報表示，感謝中央迅速安排座談活動聽取香港各

界的意見，認為完善香港選舉制度，有助「一國兩制」行穩
致遠，也讓香港可以聚焦發展經濟、改善民生等。他們會全
力配合有關工作，並加強向社會各界解說。

文：香港文匯報記者 鄭治祖／圖：資料圖片
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政制及內地事務局局長曾國衞
未來政制及內地事務局的工作，將有

三個重點，一是：在人大常委會公布修
改附件一和附件二之前，特區政府會繼
續聆聽社會各界的意見，並向中央反映；二是，在人大
常委會公布修改附件一和附件二的詳情後，特區政府會
展開相關的修例工作。政府整個管治班子會團結一致，
並團結其他愛國、愛港的社會團體一同做好解說工作，
讓市民明白完善選舉制度的安排是為了改善香港的情
況；最後，特區政府會把握時間，做好未來三場重要的
選舉工作，以達至良政善治，為香港的老百姓謀幸福，
以期做到國家主席習近平的要求－讓市民可以有更
好的生活，社會經濟可以繁榮發展。這樣才能令「一國
兩制」得以行穩致遠。

林鄭月娥昨日表示，感謝中央這次
派出龐大隊伍，由國務院港澳辦

常務副主任張曉明帶隊來港，密集式地
舉辦座談會聽意見。特區政府會一直向
中央提交意見，直到全國人大常委會完
成修訂基本法附件一及附件二。

程序密集緊湊一步接一步
特區政府去年因疫情嚴峻，將立法會
換屆選舉押後至今年9月5日舉行。林
鄭月娥昨日表示，距離有關日期還有5
個多月，須完成所有程序，包括全國人
大常委會修訂基本法附件一及附件二，
香港特區政府提交立法會審議通過本地
法律修訂，然後按着修訂了的選舉法
例，重新進行選民登記，以至安排選

舉，過程很密集、很緊湊，是一步接着
一步。
她說，在全國人大常委會完成修訂

附件一及附件二之前，特區政府不能
啟動本地修法。當特區政府對情況掌
握得更準確後，會向公眾公布第七屆
立法會選舉是否會如期舉行，還是需
作調整。

須修逾20部法例「牽一髮動全身」
林鄭月娥表示，由於完善選舉制度要

修訂超過20部本地法例，包括主體法例
及附屬法例，是「牽一髮動全身」，故
特區政府會以綜合條例草案的方式向立
法會提交相關修訂，以免在立法會不斷
提交某條主體條例的修訂草案。這樣處

理有助政府提交、立法會審議草案，
「我們不會將完全不相關的政策目的放
在同一條條例草案去做，一定是所有修
訂都是達至一個政策目的，而這次就是
完善香港的選舉制度，包括行政長官選
舉和立法會選舉。」
在審議期限方面，林鄭月娥表示，這

不應該由行政機關提出，但她已和立法
會主席梁君彥磋商，如何讓議會有更充
足時間審議有關條例草案。為在全國人
大常委會完成修訂後，在短時間內提交
本地法律修訂草案，特區政府已成立專
責團隊，由政制及內地事務局和律政司
處理有關工作。而立法會加會或立法會
聚焦完成審議，將其他工作暫時放下，
亦是加快審議的方法。

她續說，特區政府會全面配合立法會
審議工作，如要求官員在一兩天內回答
立法會議員在審議過程中的提問，讓審
議更高效率。
被問到若立法會地區直選議席的比例減

少，是否仍可反映民意，林鄭月娥說，未
來的選委會將從現在1,200人擴大至1,500
人，而立法會議員將從現在70人增至90
人，兩者都朝着擴大方向發展。
她引述全國人大常委會副委員長王

晨對決定所作的說明，表示完善香港
選舉制度旨在發展符合香港實際情
況、體現社會整體利益的民主選舉制
度，依法保障香港同胞廣泛的、均衡
的政治參與。

●林鄭月娥昨日出席行政會議前會見傳媒表示，特區政府會以綜合條例草案的方式向立法會提
交相關修訂。 香港文匯報記者 攝

●曾國衞昨日到街站簽名，支持完善香港選舉
制度。 fb圖片

●梁君彥 中新社


